

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 Mahón.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahón por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahón por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahón 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 t. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Luis, confesor, rey de Francia, en Paris.

Los santos mártires Eusebio, Ponciano, Vicente y Peregrino, en Roma; los cuales en el imperio de Cómodo fueron primero colgados en el potro y descoluntados; despues apaleados y quemados por los costados; más permaneciendo fiel y constantemente en alabar á Jesucristo, por último los azotaron con cuerdas emplomadas hasta que dieron el alma á Dios.

San Ginés, mártir, tambien en Roma. M. 2 de San Geruncio (ó Geroncio), obispo, en Itálica en España.

San Ginés, en Arles en Francia.

San Julian, mártir, en Siria.

San Magin, mártir, en Tarragona.

San Menas, obispo, en Constantinopla.

San Gregorio, obispo, en Utrecht.

Santa Patricia, virgen, en Nápoles.

CULTOS.—Mañana sábado.—En Santa Magdalena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las nueve misa mayor. Al anochecer oracion, estacion y reserva.

En la Consolacion al anochecer empezará la novena de la Virgen su Titular, con exposicion.

En San Felipe Neri al anochecer tendrá lugar el ejercicio del día 25, dedicado á la infancia de Nuestro Señor Jesucristo.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital á la Virgen de la Anunciacion.

CORREO DE AYER.

BARCELONA 21 DE AGOSTO.

Afectuoso recibimiento hizo ayer la ciudad de Barcelona á S. M. el Rey D. Alfonso XII (Q. D. G.) Con mucha anticipacion á la hora fijada para llegar el tren Real, las inmediaciones de la estacion del ferro-carril de Francia se hallaban llenas por un apiñado gentío, mientras iban acudiendo á dicho punto las corporaciones que cuenta nuestra capital y gran número de personas distinguidas en todos los ramos de la actividad humana. En el anden de la mencionada estacion se formó, pues, á la llegada de S. M. la representacion de todos los elementos de vida y prosperidad que hay en Barcelona, figurando en número considerable los individuos que pertenecen al partido conservador de Barcelona. No enumeraremos las corporaciones que estaban allí representadas, para no incurrir en algun olvido y porque bien puede afirmarse, como hemos indicado antes, que todos los Institutos eclesiásticos, civiles y militares, todas las asociaciones de fomento, todas las corporaciones que representan intereses legítimos del país se encontraban reunidas en la estacion de Francia. En ella se encontraban asimismo numerosas comisiones de los Ayuntamientos de la provincia, cuyos individuos se distinguian por las veracas que llevaban.

A las seis y minutos llegó el tren Real y apenas hubo pasado frente al pabellon que se había dispuesto anticipadamente, resonó un robusto grito de «Viva el Rey», al que se siguieron nuevos vivas y aclamaciones á S. M. y á su Real familia así que D. Alfonso XII bajó del carruaje que ocupaba y al terminand las frases que le dirigió el señor Alcalde D. Francisco de P. Rius y Taulat al frente del Ayuntamiento en pleno. El señor Alcalde dió la bienvenida á S. M. en nombre de Barcelona y dijo que en la persona de su Rey veía la mayor garantía de paz y de prosperidad, anheló que se hallaba en los corazones de todos, concluyendo con un viva á S. M. el Rey D. Alfonso XII, á lo cual respondió el

Rey con palabras de agradecimiento, y dió un abrazo al Alcalde de Barcelona.

S. M. subió en seguida en la lujosa carretela tirada por seis caballos que se le tenía preparada y que segun nuestras noticias ha sido fabricada en esta ciudad, estrenándose ayer. A la izquierda de S. M. iba el Alcalde señor Rius y Taulat y en el vidrio los generales Martinez de Campos y Riquelme. En la carrera no había cordón ni aparato alguno militar. El público literalmente tocaba el coche en que iba el Rey. A la salida de la estacion resonaron repetidos vivas que se oyeron tambien en diversos puntos de la carrera, notándose en todas partes el vivo interés que despertaba la vista del joven Monarca que correspondia con amables saludos á las muestrás de afecto que recibía en el curso hasta la Iglesia Catedral y desde este templo á las Casas Consistoriales. S. M. vestía uniforme de Capitan general de gran gala. Seguian al carruaje Real los del Ayuntamiento, Diputacion, Autoridades y Corporaciones en número realmente extraordinario.

Al llegar S. M. á la calle de Santa Lucía se apeó del carruaje y encontró al Excmo. Cabildo Catedral que procesionalmente salía á recibirle, presidido por M. Ilre, señor Dean que iba de capa pluvial, en razon de estar vacante la sede episcopal. El M. Ilustre señor canónigo Sanchez, que hacía de subdiácono, llevaba el *Lignum Crucis* que besó el Rey, y bajo palio, cuyas varas sostenian seis cohejales, se dirigió á la Santa Iglesia. En la estacion de Francia se hallaba el señor Pala, Vicario capitular, acompañado de los capitulares señores Villalonga y Robert. La Catedral se hallaba iluminada como en las más solemnes festividades y alfombrada hasta el presbiterio, lo propio que la calle de Santa Lucía y escaleras de la puerta principal. La capilla de música tocó la marcha Real; el Rey fué á ocupar el sόlo que había en el presbiterio; los sochantres entonaron el *Te Deum*, que cantó dicha capilla, terminado el cual el señor Dean dijo las preces por la felicidad del Rey y de su Real familia. En la Iglesia no se permitió entrar más que á las personas caracterizadas entre las cuales figuraban de manteo en el coro los Rdos. Cura-párrocos de esta capital. Figuraban en el clero catedral las dignidades, canónigos y beneficiados de la Santa Basílica y de San Severo. Despues del *Te Deum* visitó S. M. la cripta de Santa Eulalia, y por la calle de los Condes de Barcelona y demas carrera anunciada se dirigió á la Casa Consistorial.

A muchos de los acompañantes les fué imposible llegar hasta la Iglesia Catedral, deshaciéndose el acompañamiento y saliendo S. M. del templo escoltado por la multitud que rodeaba el coche. La plaza de San Jaime, iluminada por la luz eléctrica y llena de apiadadísimo concurso, producia magnífico efecto en el momento en que S. M. llegaba á la Casa Ayuntamiento. Olvidábamos decir que en diversos puntos de la carrera las señoras y caballeros saludaban al Rey agitando los pañuelos y los sombreros, y que en otros se echaron á volar palomas, estando muchísimos balcones adornados con colgaduras de damasco.

En las Casas Consistoriales, á donde regresó despues de haberse cantado el *Te Deum* en la Iglesia Catedral, recibió S. M. á las corporaciones, comisiones y particulares que esperaban su llegada en la estacion del ferro-carril de Francia. Acompañado del Excmo. señor ministro de la Guerra y de sus ayudantes, salió al balcon principal de la Casa Consistorial, siendo objeto de nutrida salvas de aplausos y aclamaciones por la apiñada muchedumbre que había en la plaza de la Constitucion. A las ocho y media de la noche se retiró á sus habitaciones particulares S. M. el Rey. Dan la guardia de honor á S. M., en la Casa Consistorial, los cabos de la guardia municipal, que están distribuidos en los corredores y en las entradas de las diferentes dependencias del primer piso.

Madrid 20 de agosto.

Por más que la pasada sublevacion esté materialmente terminada por completo, es evidente que no lo está en el órden moral, que así lo cree el gobierno, y que en tal supuesto podemos renunciar por unos días á que las garantías individuales se restablezcan. Con la prudencia que le caracteriza ya apuntaba anoche *El Correo*, diario íntimamente conexionado con el gobierno, que entre los informes y comunicaciones ayer visadas en el Consejo de ministros figuraban algunas de Capitanes generales en las que se decía era conveniente aplazar la medida hasta conocer algunos detalles y pormenores de las investigaciones que se están haciendo.

El gobierno las sigue con sumo cuidado, y en estos momentos están reunidos en la presidencia los señores Sagasta, Vega de Armijo, Gullon y Nuñez de Arce, ocupándose en conocer los últimos despachos y oficios recibidos.

Los detenidos en Badajoz y otros puntos como complicados en la sublevacion, parece que han hecho algunos de ellos, indicaciones preciosas y precisas, por virtud de las cuales se ha procedido á otras detenciones. En Madrid se han hecho hoy algunas de oficiales subalternos, á quienes en seguida se ha echado de ménos en los sitios que frecuentan. Todo ello, por más que pese poco ós, indicio más que suficiente para poder calcular que no se restablecerán las garantías constitucionales tan pronto como pudiera pensarse.

Atrasada es la noticia, pero creo conveniente consignarla. En los días de los pasados sucesos, pudo temerse que en Murcia y Cartagena ocurriera algo, porque se notaba alguna escitacion, y el delegado Económico y el administrador de rentas respectivos pusieron los fondos que á su cuidado tenían á buen recaudo, y telegrafaron lo hecho, mereciendo aprobacion su conducta. Por fortuna todo fué inútil, pero más vale prever que lamentarse.

Por consecuencia de las averiguaciones que se practican sin descanso, parece que se han cogido algunos datos importantes.

Indudablemente en las esferas del gobierno se agita una grave cuestion internacional, como lo son todas las de esta índole, que se refiere directamente á las últimas sublevaciones militares. Un diario íntimamente relacionado con el gobierno, *El Correo*, en su *Balance* anoche, y *El Imparcial*, cuyas relaciones con el ministro de Estado son bien conocidas, dice hoy algo en este sentido, deseando acierto al gobierno.

Lo que sí me olvidé ya ayer de decir y he de consignar hoy, es la conviccion que algunos importantes hombres de la situacion abrigan de que si al regreso del Rey de esta primera excursion, se decidiera el gobierno á proponer el restablecimiento de las garantías, podría darse por cierto que no se realizaría la anunciada excursion de S. M. el Rey á Alemania.

El Globo la emprende hoy con el activo correspondal de *La Correspondencia*, señor Mencheta, por haber este, dicho que los posibilistas valencianos fueron á recibir al Rey, aparentando creer que se habría informado mal; pero *El Liberal* dice hoy que el señor Olias sabia que el hecho era exacto; luego *El Globo* ha pegado contra el señor Mencheta por no pegar contra sus correligionarios.—Z.

Paris 19 de agosto.

Ayer tuvo lugar una interesante ceremonia en la capilla de la Nunciatura con motivo del matrimonio del conde Camilo Pecci, sobrino de Su Santidad, con una jóven y opulenta americana, cuya familia reside en Paris, la seņprita Bueno.

Ambos jóvenes se conocieron en una poblacion termal y en ella se sintieron atraídos el uno hacia el otro por una reciproca inclinacion. La jóven desposada aporta el matrimonio un dote de un millon y medio de francos y el conde Pecci 500.000 francos.

El Papa ha enviado ricos regalos á los novios por conducto de monseñor Cataldi, gran maestro

de ceremonias en el Vaticano. Entre ellos llaman desde luego la atención dos notables cuadros de mosaico, como los que se admiran en San Pedro de Roma, y luego una corona de condesa adornada con diamantes, un magnífico alfiler también de diamantes, un rico brazalete montado de pedrería y dos magníficos rosarios de lápiz-lázuli y oro.

También han enviado ricas joyas el cardenal Pecci, hermano del Papa, y el cardenal Jacobini, secretario de Estado. Además Monseñor Cataldi ha entregado á la joven condesa un hermosísimo retrato de Leon XIII, rodeado de brillantes, y una carta autógrafa de Su Santidad.

Ha dado la bendición nupcial á la joven pareja el Nuncio apostólico. La novia tenía por principal testigo al duque de Fernan-Núñez, embajador de España en París.

Entretanto el conde de Chambord va acabando su vida. Es muy doloroso seguir esta larga y penosa agonía y los mismos adversarios de la idea monárquica no pueden dejar de sentir una respetuosa compasión ante ese fúnebre lecho, donde espira en medio de los más crueles sufrimientos el heredero de la más grande raza real del mundo.

Se asegura que la condesa de Chambord, que ha perdido ya toda esperanza, ha manifestado por medio de un mensaje al Emperador de Austria, que en lo sucesivo la catástrofe es sólo cuestión de un momento á otro.

Como ya dije, todos los príncipes de Orleans, excepto el duque de Montpensier, se trasladarán á Frohsdorff con un gran número de sus amigos y de realistas notables; y el duque de Aumale, que debía dar en Chantilly varias grandes fiestas de caza, seguidas de recepciones, ha dado contra-orden á impulsos de un sentimiento de elevada delicadeza que es vivamente apreciado por el partido conservador.—O.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 21.—Mañana marchará á Biarritz el señor Castelar.

Niégase rotundamente que el señor Posada Herrera sea favorable á una combinación Serrano-Martos.

La prensa sigue censurando que continúe todavía la suspensión de las garantías constitucionales.

Varios de los insurrectos refugiados en Francia han pedido que se les permita pasar á Argelia ó Túnez.

La Juventud Católica de Madrid ha acordado fundar una Asociación de propaganda contra la blasfemia.

Se asegura que el Sr. Posada-Herrera se ha declarado contrario á la reforma constitucional.

Se niega oficialmente que el cónsul de España en Túnez haya formulado ninguna queja.

La sección de Comercio del ministerio de Estado advierte que Francia ha establecido el bloqueo de los puertos del imperio de Annam y ordenado á sus fuerzas navales del Tonkin que visiten á los buques sospechosos, impidiéndoles absolutamente franquear las líneas de bloqueo.

La mayor parte de las autoridades de las provincias se muestran poco favorables al inmediato levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales.

Se hacen grandes preparativos en la Coruña para festejar á los Reyes.

Lisboa.—Los periódicos republicanos aseguran que no es exacto que ninguno de los soldados españoles internados en Peniche se haya escapado de dicha fortaleza y añaden que han ingresado en el hospital militar de Lisboa algunos soldados españoles enfermos.

Paris 21.—Telegrafían al *Standard* desde Hainphon, con fecha del 18 de los corrientes, que probablemente saldrá hoy de dicho punto la escuadra francesa para dirigirse á Turana, donde se le reunirá la escuadra de Saigon; que M. Harmand marchó á bordo del navío almirante, siendo portador de un ultimatum, y que si dicho ultimatum es rechazado, se establecerá inmediatamente el bloqueo de Hué.

Hasta el 13 del actual no ha ocurrido ningún importante acontecimiento en Tonkin.

El Emperador de Austria ha hecho una visita al Rey de Servia, con quien ha estado conversando cerca de media hora.

El jueves llegará á Viena, procedente de Berlín, el Rey de Rumania.

El príncipe de Montenegro, que se halla actualmente en Constantinopla, ha celebrado una entrevista muy cordial con el Sultan.

Se ha convocado al Parlamento alemán para el día 28 del actual.

Berlin 21.—Segun resulta de las disposiciones acordadas hasta el presente, el 19 de Setiembre llegará S. M. el Rey D. Alfonso á Francfort, acompañado del ministro de Estado, Sr. marques de la Vega de Armijo, de los generales O' Ryan y Goicoechea, del coronel conde de Mirasol y del duque de Sesto,

el 20 visitará al Emperador Guillermo en Hamburgo y luego asistirá á presenciarse las maniobras militares hasta el 26 de Setiembre próximo.

Madrid 22.—La pequeña baja que se ha producido en el Bolsin, obedece á las noticias recibidas de Berlín anunciando que existe gran tirantez de relaciones entre aquel Gobierno y la república francesa.

Ayer celebróse Consejo de ministros que duró desde las cuatro hasta las siete de la tarde, examinando los telegramas recibidos de nuestro embajador en París, el señor duque de Fernan Núñez, dando cuenta de que el Gobierno francés se niega á complacer al Gobierno español en lo relativo á la expulsión del señor Ruiz Zorrilla.

Londres 22.—Todos los delegados en la Conferencia del Danubio, menos el delegado turco y otro que no ha recibido poderes para firmar, han ratificado el convenio.

En Treorky, país de Gales, ha habido en una mina de carbon una esplosion que ha causado la muerte á unos treinta mineros.

M. Gladstone, contestando en la Cámara de los comunes á las preguntas que se le han dirigido sobre la detención del misionero inglés en Tamatave, ha dicho que confía que Francia obrará con arreglo á los principios de justicia.

Frohsdorff 22.—El conde de Chambord recibió ayer los últimos sacramentos. Se halla en un estado de postración completa.

ALCANCE.

De los periódicos que hoy nos ha traído el vapor *Palma* cortamos las siguientes noticias:

Madrid 21 de agosto.

Sucinto resumen de las noticias del día. Al entrar en Bolsa hallé que los fondos se hacían en cambios flojos, y que circulaban rumores absurdos respecto al viaje del Rey, rumores que no podían ser más absurdos, puesto que nadie decía que era ello. Y con efecto, no era fácil, porque conforme fueron llegando personas relacionadas con el gobierno manifestaron que el recibimiento había sido entusiasta y que lo único nuevo era que habían sido presos tres sujetos presuntos autores ó cómplices del robo hecho en un tren de esa pocos días hace.

Después unos incendios de mieses y casas en pueblos de las provincias de Soria y Avila, y un asesinato en otro de la primera, siendo preso el agresor.

De Orden público nada nuevo, sino que se persigue la introducción de un contrabando de guerra por uno de los puertos del Mediterráneo: creo que Málaga. Presumo que ha de ser cosa ya pasada, y acaso, acaso, una filta denunciada para hacer méritos.

Tengo indicios de que hoy ha debido recibir el gobierno telegramas del extranjero, cifrados, y que interesan á nuestras relaciones internacionales. Quien me lo dice lo sabe, pero no se considera autorizado para apuntarme nada de su contenido.

Posible es que para ocuparse en esto se haya reunido esta tarde el Consejo de ministros, que continúa aun deliberando á la hora en que escribo, si bien se nos ha dicho por el señor ministro de Ultramar que él le había provocado desde ayer para ver si se ultiman las modificaciones de la ley provincial que han de hacerla aplicable á las islas de Cuba y Puerto Rico, donde las elecciones están en suspenso. Aparte de lo anterior, han debido seguirse ocupando del famoso expediente de la última sublevación y acaso también quede hecho el nombramiento de nuestro representante en Washington, en favor del Sr. Valera, ha quien parece ha convencido el Sr. Sagasta de la necesidad de que acepte el puesto que en estos momentos requiere á su frente un carácter y unos talentos cuales los que él posee.

Un detalle que no carece de interés en estos momentos, es que esta tarde ha sido llamado á su despacho por el señor Sagasta el director de Sanidad militar señor Baldrich. Como momentos antes, según se me asegura, había estado en la Presidencia el señor Castelar, no es difícil discurrir que en su entrevista habrán ocupado, entre otras cosas de actualidad, de la baja en el ejército, del amigo de este señor Martínez, médico militar que se fué con él de viaje, sin licencia espresa de sus jefes.

De política los de segunda y tercera fila que acuden en estas calurosas tardes al Congreso, siguen discutiendo si el Sr. Martos apoyaría á un gabinete presidido por el Sr. Posada-Herrera, y en el cual tuvieran ingreso dos individuos de la izquierda, asegurándose que el ilustre orador ha escrito manifestando que sí le apoyaría. Bien lo creo; pero no se verá en tales trances. Porque una de dos; ó el señor Sagasta es el llamado, como ayer dije y sígo creyendo, á reconstituir la futura situación, y en este caso no prescinde de ninguno de los elementos que le

apoyan, ó es otro el llamado, y en esta hipótesis todo parece inclinarse del lado del Sr. Cánovas.

El asunto de política internacional de que ayer hablé, comienza á ser tratado por la prensa; pero creo que anda desorientada.—Z.

—A un periódico de Tánger escribe su corresponsal en Rabat:

«Han llegado á esta población con destino á Mequinez y procedentes de la kabila rebelde de Beni-Zemor, treinta cabezas humanas, parte de las que se han cortado por orden Sheriffiana.

En Basha, siguiendo la costumbre establecida, ordenóse á varios hebreos se encargasen de la operación de salar estas cabezas, á lo cual se negaron; en vista de esto, fueron saladas por moros, que se hicieron pagar por cada cabeza.

Los de Beni-Zemor han rehusado siempre pagar tributo á los sultanes: hace poco ocasionaron mucho daño á las tropas, pero lo han pagado todo junto.

Las cabezas referidas arriba serán expuestas con otras más en las puertas de Mequinez.»

—Cetiwayo, que está muy mejorado de sus heridas, ha dado una gran batalla en la que ha quedado victorioso. Después de dos días de combate, Usibepu ha sido completamente derrotado y ha huido á caballo, dejando su campamento en poder de las tropas del Rey.

—Por el Sr. Duque de Almenara Alta fué presentado ayer tarde á S. M. el Rey un veterano de la guerra de la Independencia, llamado Torrenis, natural y vecino del pueblo de Tayá. Estuvo en el sitio de Gerona, en 1808, de cuyo acontecimiento conserva algunos documentos escritos por los generales Alvarez de Castro y Castaños, de los cuales se enteró S. M.

Partes Telegráficas.

Madrid 22.—Se hacen muchos comentarios acerca de la estensa conferencia celebrada entre los señores Sagasta y Castelar.

D. Carlos de Borbon y su esposa D.^a Margarita han marchado á visitar al Conde de Chambord.

Se ha dado orden de trasladarse á la Coruña á la escuadra de instrucción que se encuentra en el Ferrol.

El *Liberal* llama la atención sobre un artículo del periódico francés *Le Soir* referente á la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla, en el que se dice que si Francia se negase resueltamente á llevar á cabo la expulsión solicitada, motivaría quizás que España, despechada, entraría á formar parte de la triple alianza.

Se están haciendo preparativos en Valladolid, en la creencia de que S. M. el Rey llegará á dicha ciudad el domingo próximo.

Se asegura que S. M. el Rey regresará á Madrid el lunes.

La prensa sigue combatiendo el proyectado viaje de S. M. D. Alfonso XII á Alemania.

La izquierda dinástica pide que se reúnan las Cortes el día primero de setiembre.

Se asegura que S. M. el Rey irá desde Zaragoza á Miranda, Logroño y Burgos.

La *Epoca* dice que un vista de la aduana de Málaga descubrió la existencia de 25.000 cartuchos enviados desde Granada.

El periódico *El Correo militar* ha sido multado en 500 pesetas.

Se asegura que las Cortes se reunirán en octubre.

El Consejo de ministros se ha ocupado en el examen de los periódicos extranjeros.

Paris 22.—Esta mañana ha salido de Paris el doctor Vulpian, á quien se ha llamado desde Frohsdorff.

Un telegrama enviado al *Times* desde Hong Kong y fechado en 22 de los corrientes, dice que los franceses se han apoderado de Haizuong, así como también de 150 cañones y 50.000 duros, y que los annamitas han huido al interior.

En el parte médico referente al conde de Chambord, redactado á las ocho de la mañana, se dice que el augusto enfermo ha pasado una noche tranquila y dormido varias horas; pero que la debilidad continúa siendo muy grande y su estado tan grave y alarmante como ayer.

El Gobierno chino ha acordado conceder una reparación con motivo del asesinato de un misionero francés en el Yunnan.

La *Gaceta de la Alemania del Norte* se queja de los violentos ataques que los periódicos franceses dirigen contra Alemania, y dice que semejante estado de cosas no puede prolongarse sin comprometer seriamente la paz.

Berlin 22.—La *Correspondencia provincial* dice que el motivo de la convocación del Parlamento alemán y del Consejo federal, es la discusión del tratado de comercio hispano-alemán, que tendrá ventajosas consecuencias para ambos países, cuyo acuerdo cada día más completo, es una nueva garantía de la conservación de la paz en Europa.

GACETILLA LOCAL.

Hacemos nuestro el siguiente concienzudo artículo de nuestro colega *La Fe*, y deseamos que las señoras á quien van dirigidos tan oportunos consejos, sepan, si no agradecerlos, por lo menos aprovecharlos.

UN CONGRESO FEMENINO.

Hemos recibido una atenta comunicacion de una Junta de señoras organizada en Palma de Mallorca con objeto de celebrar un congreso femenino que trate de los medios más adecuados para mejorar la condicion de la mujer.

La Junta pide el concurso de la prensa, y nosotros, que no podemos menos de ser galantes con las damas, estamos dispuestos á darles, ya que no nuestro concurso, al menos nuestros consejos en aquello que, á nuestro modo de ver, los necesiten.

Se nos figura que esas señoras mallorquinas están sobradamente influidas por la idea moderna de la emancipacion de la mujer, de la igualdad de sus derechos con los del hombre, y de otra porcion de ideas semejantes que tienen gran boga en las logias masónicas y en los clubs revolucionarios.

No quisiéramos ofender á esas señoras; pero hay motivo para sospechar que son muy poco cristianas, porque en el escrito que han tenido la bondad de remitirnos no se advierte ni un concepto ni una sola palabra que se refiera ni remotamente á la religion.

Y esto es grave, pues tratándose de mejorar la condicion de la mujer es incomprensible que no se recuerde siquiera que al cristianismo se debe el restablecimiento de la dignidad de la mujer, desconocida y hollada en la antigüedad y no menos desconocida y hollada hoy en todas las sociedades que no son cristianas.

Supone, cuando menos, ingratitud, ya que no ignorancia, olvidarse de quien ha otorgado tan grandes beneficios á la parte más débil del género humano, y gastar muchas palabras en lamentaciones más ó menos fundadas sobre la suerte actual de la mujer.

Si esas señoras en vez de nacer en Mallorca hubieran nacido en Marruecos ó en Persia ó en la India, serian miserables esclavas útiles únicamente para satisfacer las pasiones brutales del hombre, condenadas, si eran indianas, á consumirse en la misma hoguera que abrasara los despojos de su marido.

Esta diferencia entre la mujer cristiana y la que no lo es merece algun testimonio de agradecimiento por parte de las señoras mallorquinas. Pero estas señoras prefieren llorar amargamente sobre el abandono en que se las tiene, y calumniar al hombre—permitannos esas señoras que se lo digamos—acusándole de que «educa á otros seres y hasta á las plantas con más esmero y solicitud que á la mujer.»

Esto es completamente inexacto, como es inexacto que «hayan acabado los tiempos del oscurantismo para el hombre y que aun viva en las sombras la mujer,» como es inexacto que «haya llegado el momento de reparar pasadas injusticias con la mujer y de librarla de la esclavitud en que aun gime.»

En toda sociedad cristiana la mujer ha sido mirada siempre con una consideracion y un respeto que en épocas caballerescas llegó á tomar color de idolatría. Hoy mismo, á pesar del móvil egoísta y grosero que domina en la mayor parte de los actos humanos, á la mujer se la concede siempre el primer puesto donde quiera que se presenta, se la tributan los más finos obsequios y se la considera como reina del hogar y de los salones. ¿Es esta la esclavitud de que se quejan las señoras mallorquinas? Pues se quejan de vicio. ¿Quiéren, por ventura, gozar de los mismos derechos políticos que el hombre? ¿Quiéren ser *electoras* y *diputadas* y *ministras*? ¿Y quién cuidará entónces de los hijos? ¿Quién dirigirá la casa? ¿Quién remendará los calcetines?

Hay indudablemente alguna cosa que hacer en favor de las mujeres. Ademas de educarlas cristianamente para que sean buenas hijas y buenas esposas y buenas madres de familia, es preciso que se procure facilitarles los medios de ganarse la vida cuando están desamparadas.

Convenimos en que ciertas profesiones que los hombres explotan deben hacerse extensivas á las mujeres.

Es verdad que ya son profesoras en partos y en cirugía dental, y maestras de primera y superior enseñanza, de música, de dibujo y de otras materias por el estilo. Cierzo que están al frente de grandes establecimientos de modas y confeccion, de tiendas de sedas, tejidos y bisutería, y que el campo de su actividad aumenta cada día, conforme van aumentando tambien las industrias y el movimiento mercantil del mundo. Pero reconocemos que todavía no basta, y que debe confiarse á las mujeres buen nú-

mero de cargos que desempeñan los hombres; por ejemplo, el de dependientes de almacenes y tiendas de tejidos y novedades usados por el bello sexo, porque nada hay más ridículo que ver á un jóven lleno de vida y de robustez manejar piezas de seda y discutir con las señoras el precio de los géneros; tambien parece propio de mujeres el cargo de telegrafista, y no desempeñarían mal el de cajistas de imprenta, y así otra porcion de oficios que abrirían á las mujeres del pueblo y de la clase media ancho camino para ganarse el sustento sin necesidad del auxilio del hombre.

Si el Congreso femenino de Mallorca se ocupase en discutir estas cosas, no perdería probablemente el tiempo, porque la prensa sensata y los hombres formales se harían cargo de aquellos debates y no dejarían entregada á sus estériles esfuerzos á la Junta directiva del proyectado Congreso.

Pero si lo que quieren hacer es declamar á estilo de club y de logia contra la supuesta servidumbre de la mujer, los hombres se reirán grandemente de esas femeniles indignaciones y pondrán en manos de las doctoras, en vez del cetro á que aspiran, el modesto y vulgar mango de la escoba.

Persona que nos merece entero crédito nos asegura que la empresa que el Domingo último defraudó las esperanzas del público con el mal resultado de la novillada, ha significado que se da por ofendida por el juicio que emitimos censurando su incomprensible comportamiento con el público que llenó el circo taurino.

Sentimos su desagrado. Nosotros obramos siempre con entera independencia, y no deben arredrarnos las quejas que sobre nuestros juicios emiten personas interesadas que no pueden ó no quieren ver claro.

Si la empresa creyó que remitiendo á la Redaccion unas entradas, nos imponía el sacrificio de enmudecer ante el juicio imparcial del público, deploramos que nos juzgara de un modo tan poco favorable.

Aceptamos el obsequio, pero no á expensas de nuestro criterio y de nuestra conciencia. Para evitar nuevas quejas, rogamos á la empresa que no nos remita localidades; de todos modos emitiremos despues nuestro parecer con serena justicia y con imparcial independencia.

Limosnas recaudadas y cantidades satisfechas durante el mes de Julio para la construccion de la iglesia dedicada á la Purísima Concepcion y á San Magin patrono del arrabal de Santa Catalina:

Cantidades recaudadas.

De varias personas piadosas . . .	307 rs.
Cajoncito de la iglesia	37 »
Cuestacion por la poblacion	82 »
Total	426 rs.

Cantidades satisfechas.

A Bernardo Mátas	350 rs.
A Bernardo Garau	24 »
A Jaime Mesquida	128 »
Al maestro albañil	292 »
Total	794 rs.

En la iglesia de Monteseu se celebró ayer el solemne funeral en sufragio del alma de la malograda D.^a Teresa de los Herreros y Sorá, esposa del Sr. Ripoll é hija del Director del Instituto Balear.

Numerosos amigos se asociaron al intenso dolor que acibara los afligidos corazones de toda la familia de la difunta y unieron fervorosas preces á las que los ministros del altar elevaban á Dios implorando la bienaventuranza para el alma de la finada.

En Petra el domingo próximo se verificará una fiesta cívico-religiosa en honor de Santa Cecilia, patrona de la banda de música de dicho pueblo. Partiendo la iniciativa de los jóvenes que forman la mencionada banda, las autoridades locales y la poblacion no pudieron menos de acoger con entusiasmo este pensamiento, y lo han secundado de un modo muy eficaz á fin de que se celebre con esplendidez, mayormente los actos religiosos.

La víspera en la iglesia se cantarán solemnes completas; el día siguiente á las diez se celebrará la misa mayor con música, y en el ofertorio ocupará la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado D. Guillermo Roig, vicario de Sineu.

Los festejos cívicos serán lucidos; habrá carretras de hombres y caballos, la música ejecutará escogidas piezas, se quemarán fuegos artificiales y se soltarán varios globos.

Hoy, á las seis de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor mercante *Palma*, procedente de Barcelona, con 35 pasajeros y mercancías.

Estamos conforme con lo que pide nuestro colega *El Diario* acerca del abuso que hace tiempo se viene cometiendo y que denuncia en los siguientes términos:

«Sería necesario que se reprimiese con mano fuerte el abuso de pescar con dinamita, y no sólo por los barcos guarda-costas, más tambien por los agentes municipales, quienes quizá por medio de la inspeccion del pescado que se expende en las pescaderías, podría contribuir á que se castigase tamaña infraccion de las reglas sobre policia de pesca, reglas que tienen por objeto fomentar la cría de los peces, proteger la industria de la pesca y proveer abundantemente de un agradable y sano alimento al mercado público.»

No sólo se conseguirá evitar todos los perjuicios que menciona *El Diario*, sino tambien las desgracias de que muy á menudo son víctimas los que usan la dinamita para pescar.

Los letrados D. Enrique Sureda y D. Miguel Pons han sido reelegidos fiscales municipales suplentes de los distritos de la Lonja y Catedral respectivamente.

Les felicitamos.

La direccion general de Correos ha dispuesto que los paquetes de libros ó impresos que se envíen por el correo no excedan de 6 kilogramos de peso, debiendo por consiguiente subdividirse los paquetes cuando tengan más peso que el que dejamos indicado.

Ayer tarde largaron áncoras el vapor *Nuevo Mahones* para Argel, con 50 pasajeros y efectos, y el varor-correo *Union* para Valencia, con la correspondencia, 31 pasajeros y carga variada.

Un periódico conservador publica una noticia curiosa, á saber:

«Con referencia á cartas de París podemos dar algunos pormenores muy curiosos. Un grupo de especuladores de aquella capital anticipó 750.000 francos para los gastos del movimiento revolucionario en España, emprendiendo en seguida una fuerte jugada á la baja. Nuestros fondos descendieron 5 por 100 al llegar la noticia de haber estallado la insurreccion, y los asociados ganaron unos cuatro millones. Dícese que á una persona importante correspondieron 800.000 francos en el reparto de beneficios. Si estas versiones son exactas, forzoso es convenir en que no pueden darse muestras más inequívocas de patriotismo.»

Produccion del frío artificial.—Varios son los sistemas que se emplean para producir el frío artificial, con objeto de hacer el hielo. El amoniaco se considera como el productor más poderoso del frío, pero se distingue por su presion excesiva. El sistema de la absorcion binaria consiste en emplear dos ácidos volátiles en vez de uno para la produccion del frío artificial en todas sus formas, y en sustituir la afinidad química á las compresiones mecánicas. En este sistema, el ácido sulfuroso se combina y absorbe en el éter, y ambas sustancias vienen á formar un líquido binario, el cual, por la accion de una bomba de gas, se convierte en vapor, produciendo el frío. Este líquido binario tiene gran energía en la produccion del frío, carece de presion cuando está en reposo, no ataca ni corroe los metales, la cantidad de agua que condensa es mucho menor, no es combustible y su manejo es fácil. Este sistema se ha empleado con buenos resultados, y se utiliza para producir hielo ó como agente refrigerador en los hoteles, cervecerías y otros establecimientos.

Nuevos estudios sobre el sistema binario han dado por resultado el invento de liquidar el amoniaco por su absorcion en la glicerina, haciéndolo aplicable á la produccion del frío á baja presion, olvidándose de este modo los inconvenientes que prestaba esta sustancia. El amoniaco, segun se ha observado, es absorbido fácilmente por la glicerina por varios centenares de veces su volúmen, produciéndose un líquido binario que se compone de un agente volátil, absorbido por otro que no lo es. El amoniaco, por el vacío mecánicamente obtenido, se separa de la glicerina, produciendo un frío intenso: despues se juntan estas dos sustancias de nuevo.

En varios experimentos prácticos, hechos recientemente con máquinas que demostraban la accion de este sistema, se han obtenido resultados ventajosos. El refrigerador bajó en quince minutos de 68 grados Fahrenheit á 18, quedando el hielo formado en veinte minutos. El nuevo invento obvia la necesidad de máquinas fuertes, pues la afinidad química que representa el amoniaco por la glicerina, reemplaza la compresion mecánica usada en las máquinas comunes.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 23.
De Malgrat en 6 días laud Juanito, de 19 ton., patron Ramon Garargon, con 4 mar., aros y efectos.
De Marsella en 5 días jabeque Antonieta, de 64 ton., pat. Juan Oliver, con 6 mar. y efectos.
De Alicante en 2 días balandra St. José, de 36 ton., pat. Antonio Pujol, con 4 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 23.
Para Valencia laud Pamela, de 31 ton., pat. Juan Felany, con 5 mar., petróleo y efectos.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS

Cartas detenidas en esta Administracion por falta de franqueo desde el día 11 de Agosto hasta el de la fecha inclusive.

Núm. 77, Concha Garcia, sin direccion.—78, Juan Mallo, Escapellá.—79, Miguel Galbis ó su esposa Micaela Binimelis, sin direccion.—80, José Jaime, La Mola de Mahon.

Palma 20 de Agosto de 1883.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

Convenida la fusion de esta Sociedad con *El Cambio Mallorquin* que tendrá lugar el día 31 de Diciembre próximo, a tenor de las bases acordadas por el Consejo de Administracion debidamente autorizado por la Junta General; y hallándose establecido en la segunda de dichas bases que inmediatamente despues de perfeccionado el contrato *El Cambio Mallorquin* se encargará gratuitamente de la administracion de la Compañia con sujecion á los acuerdos que la misma adopte, haciéndose al efecto cargo de su Caja y Cartera y quedando completamente autorizado para representarla tanto en el ejercicio de sus derechos y acciones como en el cumplimiento y pago de sus obligaciones; se ha fijado el día 25 del corriente para hacerse cargo *El Cambio Mallorquin* de la Administracion referida, quedando por lo mismo, desde dicho día, trasladadas las oficinas de este Banco al domicilio del *Cambio Mallorquin*, calle de Palacio, núm. 24.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y especialmente de los Sres. Accionistas y personas que tengan operaciones pendientes ó deseen verificarlas con este Banco, las cuales continuarán como hasta ahora, bajo la administracion indicada.

Palma 21 de Agosto de 1883.—El Presidente, Pedro Sampol.

BANCO DE LAS BALEARES.

Convenida la fusion de esta Sociedad con *El Cambio Mallorquin* que tendrá lugar el día 31 de Diciembre próximo, a tenor de las bases acordadas por la Junta de Gobierno debidamente autorizada por la General; y hallándose establecido en la segunda de dichas bases que inmediatamente despues de perfeccionado el contrato *El Cambio Mallorquin* se encargará y gratuitamente de la administracion de esta Compañia con sujecion á los acuerdos que la misma adopte, haciéndose al efecto cargo de su Caja y Cartera y quedando completamente autorizado para representarla tanto en el ejercicio de sus derechos y acciones como en el cumplimiento y pago de sus obligaciones; se ha fijado el día 25 del corriente para hacerse cargo *El Cambio Mallorquin* de la administracion referida, quedando por lo mismo, desde dicho día, trasladadas las oficinas de este Banco al domicilio del *Cambio Mallorquin*, calle de Palacio, núm. 24.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y especialmente de los Sres. Accionistas y personas que tengan operaciones pendientes ó deseen verificarlas con este Banco, las cuales continuarán como hasta ahora, bajo la administracion indicada.

Palma 21 de Agosto de 1883.—El Presidente, Miguel Ignacio Font.

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA DE MANACOR.

El día 1.º del próximo Setiembre se abrirán de nuevo las clases en este Colegio para los alumnos que hayan de sufrir examen de ingreso para emprender los estudios de 1.ª enseñanza, cuyo examen tendrá lugar en el mismo establecimiento el día 25 del citado mes. Tambien se harán extensivas las clases, á los alumnos que tengan que presentarse á exámenes de algunas de las asignaturas de segunda enseñanza, los cuales se verificarán en el Instituto de Palma, toda vez que siendo insignificante el número de alumnos que han aplazado la aprobacion de sus estudios para el próximo Setiembre, á consecuencia de los brillantes resultados obtenidos en el último curso, no hay lugar á que, por tan reducido número, se tenga que formar tribunal expresamente para este objeto en el mismo Colegio, y este claustro de profesores se congratula tanto más de resultado tan satisfactorio, en cuanto que es éste progresion constante y fija á medida que transcurren los años en la existencia de este centro de enseñanza.

Manacor 14 Agosto de 1883.—El Director, Antonio Amorós, Pbro.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA.

Este el 1.º de Octubre próximo, en que comenzará el curso académico de 1883-84, quedará este Colegio, bajo la direccion de su fundador D. Antonio Ferrer y Cabot. La enseñanza literaria del establecimiento estará á cargo del mencionado Sr. Ferrer y de los Sres. D. Joaquín Varró, D. Felio Morey, D. Pedro José Crespi y Pocolvi, y dos ayudantes. Un sacerdote cuidará de la educacion religiosa.

Los que deseen continuar ó empezar sus estudios en esta escuela podrán dirigirse personalmente ó por escrito, al referido D. Antonio Ferrer que actualmente vive en esta capital: Pórticos de Santo Domingo, 28, 1.ª derecha.

LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NÓSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear.—Letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Libreria de Propaganda Católica* á 25 cénts. de peseta, ejemplar.

Tambien se hallan de venta al mismo precio las partituras compuestas por los Sres. Torres y Torrens.

Igualmente se venden los cánticos de la Peregrinacion á Nuestra Señora de Lluch, recientemente verificada.

OBRAS EN PROSA Y EN VERSO

DE

D. TOMAS AGUILÓ.

Se han publicado los tomos siguientes:

Tomo I: *A la sombra del ciprés.*—Cuentos y fantasias. —XXXII—327 páginas.

Tomo III: *Poesias en Mallorquin.*—VI—350 páginas.

Tomo IV: *Articulos religiosos.*—Jesucristo.—IV.—340 páginas.

En Prensa.

Tomo V: *Poesias religiosas.*

Tomo II: *Novelas.*

El deseo de variar las materias y la comodidad del autor que entiende en el arreglo de estos tomos, han aconsejado alterar el orden riguroso en su publicacion.

Esta obra en papel superior y tipos elzevirianos, vendese en la *Libreria de Propaganda Católica* (Fortuñy, 6) á 3 pesetas tomo; 250 para los suscritores á toda la obra.

AL CLERO DE ESPAÑA

Incenso puro dispuesto para el incensario, aprobado y recomendado por varios Prelados y por su Emi-nencia el Cardenal encargado de la Basílica Vaticana de San Pedro de Roma.

En todos tiempos y por todas las religiones el perfume del incenso ha sido el simbolo de la adoracion y de la plegaria, y el catolicismo que es de todas las religiones la más augusta por ser la verdadera, ha mostrado siempre marcada preferencia para que el incenso sea otro de los signos exteriores para rendir al Dios de Israel el homenaje de adoracion y la figura más apropiada para darnos á conocer como los suspiros y las lágrimas de sus hijos, suben en olor de suavidad al trono de las divinas misericordias, para descender á este destierro convertidas en gracias y bendiciones. Estas consideraciones nos han inducido á secundar las santas miras de la Iglesia, que constantemente ha procurado y dispuesto que sea puro y sin mezcla el incenso, á fin de que sea digno de su objeto y de su simbolismo. A pesar de esto, son varios los Prelados que se han quejado repetidas veces de las malas clases de incenso que se emplean en las funciones de nuestros templos, las cuales en vez de elevar el alma á ideas sublimes y contemplativas, más bien mortifican y rebajan el espíritu.

Por dichos motivos, hemos hecho un estudio especial de las distintas suertes que circulan en el comercio, consiguiendo que las clases por nosotros escogidas hayan merecido dictámenes favorables de todos los centros religioso-científicos á que los hemos sometido, y tambien merecido la aprobacion del Muy Ilre. Sr. Vicario General de esta Diócesis en ausencia del Excelentísimo Sr. Obispo, y la de los Ilustrisimos Prelados de Gerona, Mallorca, Lérida, Avila, Sevilla y Zaragoza, mientras esperamos la de otros á cuya benevolencia y criterio lo hemos sometido tambien. Y no perdiendo de vista lo del Sagrado Texto: *Incensum purum et sanctificatione dignissimum. Exodo XXX*, pudimos lograr que los encargados de la Santa Iglesia Vaticana, despues de haber visto y ensayado prácticamente en el mismo templo de San Pedro de Roma, los días 4 y 5 de Junio de 1882, las buenas condiciones de nuestros incensos, certificasen que reúnen todas las buenas cualidades que son necesarias para el uso del culto divino. Estas consideraciones nos autorizan para asegurar á todos los Rdos. Curas Párrocos y encargados de Iglesias, que al satisfacer las justas exigencias de la liturgia católica, podremos contribuir al esplendor y pompa de las funciones religiosas y que de hoy más, seglars y eclesiásticos podrán convencerse de cuán oportunamente dice sobre nuestro incenso el ilustrado Director de la Revista Popular Rdo. Dr. Sardá y Salvany, en el n.º del 7 Diciembre de 1880: «La importancia que dá el hermosísimo ceremonial católico, á una parte tan principal de las sagradas rúbricas cual es la incensacion, hace digno de todo elogio el celo con que ha procurado el Dr. Marqués y Matas el perfeccionamiento de tan indispensable artículo, perfeccion no incompatible con la indispensable economía á que debien atenderse hoy la mayor parte de nuestras Iglesias.»

En su consecuencia, ofrecemos á todos los Párrocos y demas Clero de España y Colonias:

1.º El incenso en lágrima escogida, puro de la India (Boswellia serrata) que es el más aromático, á 3 pesetas la caja-paquete de 4000 gramos, y á 175 la caja-paquete de 500 gramos, todos sellados y rotulados.

2.º El mismo incenso en lágrima pulverizado debidamente para uso del incensario á pesetas 350 la caja-paquete de 1000 gramos y á 2 la de 500 gramos.

3.º El mismo incenso en lágrima mezclado debidamente con estoraque y benjuí para mejorar su aroma, al estilo de Roma y Jerusalem á 5 pesetas la caja-paquete de 4000 gramos y á 275 la de 500, todo sellado y rotulado.—Dr. Marqués y Matas.

Único depósito en Palma *Libreria de Propaganda Católica.*—Fortuñy-6.

PERDIDA.—Habe algunos días se ha extraviado una perla podencia blanca serrada de unos 5 años de edad. Se gratificará el hallazgo avisado en *Can Simó*, Binisalem; ó en Palma calle de la Galera taberna *Can Barraca*.

ESTABLECIMIENTO DE ENSEÑANZA

DE D. MIGUEL SANCHÓ

Número fijo de alumnos

Desde el día 1.º del próximo Setiembre continuarán abiertas mañana y tarde las clases de 1.ª enseñanza elemental y superior explicadas con la extensión necesaria para poder emprender con provecho los estudios de 2.ª enseñanza.

Los alumnos que en el próximo año escolar, hayan de ingresar en la 2.ª enseñanza podrán cursarla en el propio Establecimiento, bien por via de repaso asistiendo al mismo tiempo á las clases del Instituto, bien á enseñanza doméstica; á cuyo efecto dicho Establecimiento cuenta con profesores de conocida reputacion.

Quedarán tambien abiertas las clases de idioma frances é ingles, y dibujo.

No se admitirán más que diez alumnos en cada una de las clases de 2.ª enseñanza, y veinte y cinco en las de primera.

Domicilio del Establecimiento.—Pas d' en Quint n.º 6.

PERDIDA.—En la mañana del martes se extraviaron dos billetes del Banco de España de circulacion general, de cien pesetas cada uno.

En esta imprenta informarán de su dueño, quien gratificará el hallazgo.

VENTA.—En el caserío de Génova está para vender una finca de recreo con casa rústica y urbana que reúne las mejores condiciones para veranear en ella y que las tiene excelentes á causa de su posicion especial para resguardarse de enfermedades epidémicas ó contagiosas.

En esta imprenta darán razon.

ALQUILERES.—Un 2.º piso de mucha capacidad que reúne todas las comodidades apetecibles en la calle de San Miguel núm. 73.

Se alquilan una botiga en la calle de la Peña, núm. 11, y una cuadra en la calle de Salad, núm. 22. Darán razon en la calle de las Monjas núm. 23, piso 2.º.

PARA ALQUILAR.—El café de Europa calle del Sindicato.



D. JORGE BUSQUETS Y BIBILONI

HA FALLECIDO.

D. E. P.

Su afligida esposa, hijos, madre política, hermanos y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos, le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que en sufragio del alma del finado se celebrarán el sábado 25 del corriente á las diez de la mañana en la iglesia de los Desamparados.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23 á las 5:50 t.

(Recibido el 23 á las 8:57 n.)

Entusiasta recepcion al Rey en Zaragoza.

Se niega la inmediata reunion de las Cortes.

Un huracan ha destruido la ciudad de Rochester ocasionando centenares de muertos.

Se ha desmentido que las potencias hayan pasado nota colectiva á Francia.

Bolsin: 62:20.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado	62:10
Id. id. fin corriente	62:25
Id. id. fin próximo	62:50
4 pº amortizable.	75:25
Empréstito de Cuba.	96:00
Banco de España	283:00
Paris 4pº interior contado	58:50
Palma 4pº interior contado-Liquidacion	62:10
Barcelona 4pº interior contado.	62:25
Colonias.	61:25
Nortes.	106:00
Alicantes.	94:00
Orenses.	26:85
Directos.	28:00
Londres.	58:00
Francias.	82:15